
 
 
 
 
 
POLÍTICA Pide el PRD a la Iglesia, más respeto en sus declaraciones, por llamarlos agresivos 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS Está en suspenso el proyecto del puerto seco para Querétaro 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN Defienden libreros el precio único en las publicaciones  
SOCIEDAD Asegura la SCT que trabaja en seis frentes del Libramiento sur poniente 
MUNICIPIO En El Marqués han cerrado 40 negocios por falta de los permisos correspondientes 
AGROPECUARIA Diez animales con clenbuterol ocasionaron el veto de dos introductores 
ECOLOGÍA Y SALUD Incrementa el índice de consumo de tabaco entre los jóvenes  
LABORAL Recaerá sobre los trabajadores el peso del incremento a los gravámenes fiscales, dicen 
JUSTICIA Y SEGURIDAD Crece la piratería de películas en la temporada navideña 
 
POLÍTICA 
Cabeza. Sería apropiado ampliar los periodos de gobierno o permitir la reelección por un periodo de gobierno, 
opina el Alcalde Manuel González Valle, aunque esa discusión, dijo, le corresponde al legislativo federal. (PC) 
 
Convoca el Consejo general del IEQ a una sesión ordinaria, este miércoles 13 de diciembre a las 11 horas, para 
presentar y en su caso aprobar el acuerdo para autorizar al director general para que destruya el material 
electoral utilizado en el 2006. (FP) 
 
Cabeza. Niega Ricardo Alegre Bojorquez, algún vínculo de amistad o de apoyo, al empresario petrolero 
venezolano Wilmer Ruperto, ¿? durante su periodo como coordinador de enlace de PEMEX. (PC) 
 
PRI 
Cabeza. El recorte presupuestal a la educación en el presupuesto federal, es parte de la doble moral del PAN; 
la poca inversión en educación superior e investigación, ha restado competitividad al país, aseveró el dirigente 
estatal del PRI, Jesús Rodríguez Hernández. (PC) 
 
PRD 
El dirigente municipal del PRD Ramiro Trejo Ramos pidió al vocero de la Diócesis de Querétaro el Padre José 
Morales Flores no atacar más a su partido, por lo que expresó que buscará un acercamiento con el obispo 
Mario de Gasperín para darle a conocer la ideología del sol azteca. (NC) 
 
Cabeza. Denuncia el PRD municipal ataques por parte del clérigo de la Diócesis de Querétaro, José Morales 
Flores, tras calificar al PRD como un partido violento. (PC) 
 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Está en suspenso el proyecto del puerto seco para Querétaro, anunciado hace algunos meses, luego de la gira 
de Francisco Garrido a China. El Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi, afirmó que 
aún se revisan dos posibilidades de inversión para este proyecto y la definición se daría en el primer semestre 
del 2007. (PC) 
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Cabeza. El Aeropuerto Internacional de Querétaro tiene la capacidad de absorber el 20% de la carga aérea que 
se mueve en el país y sólo le faltan inversiones mínimas como almacén y equipo de carga y descarga, aseguró 
el director general de aeronáutica civil y representante del secretario de comunicaciones y transportes. (NC) 
 
Afirma Renato López Otamendi que ya se proyecta que para el 2007, Francisco Garrido realizará nuevas 
giras a Europa, con la finalidad de promover el desarrollo de  la industria aeronáutica y aunque no se tienen 
definidas aún las fechas y los lugares, se cuenta ya con varias invitaciones. (PC) 
 
Rezago en ventas de 8 mil viviendas en el cierre del año, reporta Rogelio Ledesma Torres, Presidente de la 
Asociación Mexicana de Profesionales inmobiliarios. (FP) 
 
Afectará el impuesto adicional a los refrescos, afirma Eduardo de la Parra, Presidente de la Asociación de 
discotecas, bares y restaurantes. (FP) 
 
Bajan las ventas en las panaderías un 50%, declara la dirigente del sector Concepción Arias de Centeno. (FP) 
 
PRESUPUESTO 2007 
Mañana se van a depositar en las arcas del gobierno estatal, el cien por ciento del recorte aplicado por la 
Secretaría de hacienda, según un oficio enviado ayer por el secretario Agustín Carstens, afirma el Secretario 
de finanzas, Manuel Alcocer Gamba. (PC) 
 
No habrá recorte presupuestal para Querétaro ya que gobierno federal entregará los 116 mdp que había 
retenido, recursos que se canalizarán a obras, informó el secretario de planeación y finanzas Manuel Alcocer 
Gamba. (NC) 
 
Para el 2007 el Estado contará con un 17.7% de crecimiento, por concepto de recursos propios, donde  el 
Impuesto sobre la Nómina será el principal proveedor, aportando al cierre del 2006, cerca de 400 mdp, indicó 
Manuel Alcocer Gamba. (PC) 
 
Se reunió el secretario de planeación y finanzas del estado Manuel Alcocer Gamba con los diputados 
federales panistas Alejandro Delgado y Jesús Arredondo para encargarles que aseguren 468 mdp del 
presupuesto federal para terminar las obras del libramiento surponiente, la carretera San Juan del Río-
Tequisquiapan, así como los distribuidores viales. (NC) 
 
El Gobierno estatal solicitará, a través de los diputados federales, un monto superior a los 468 mdp a la 
federación, para continuar en el 2007 con obras como el libramiento surponiente, la carretera San Juan del Río-
Tequisquiapan y los diversos distribuidores viales de la ciudad, dio a conocer Manuel Alcocer Gamba. (PC) 
 
Cabeza. El Legislador convergente, Marco Antonio León Hernández afirmó que en caso de que la bancada 
panista aplique la mayoría para aprobar sin modificaciones el proyecto de presupuesto presentado por el 
ejecutivo, se podría interponer una controversia constitucional ante la corte federal, por considerar que se 
violaría el espíritu del poder legislativo, al desdeñar el debate y el diálogo para la aprobación del presupuesto 
2007. (PC) 
 
Entrevista de noticentro en la mañana. Eric Salas, presidente de la comisión de planeación y presupuesto del 
congreso local, señaló que a más tardar el 15 de diciembre tienen que aprobar las leyes de ingresos de los 
municipios, de tabla de valores de los municipios, de ingresos de gobierno del estado y el presupuesto de 
egresos. Al interior de la comisión ya se terminó el análisis y discusión sobre la ley de ingresos; también ya 
terminaron el análisis y discusión de las tablas de valores. Hoy se hará el análisis comparativo de lo que 
presenta el poder ejecutivo con respecto a lo que gastó este año, para ver cuáles son los rubros más 
importantes que sufrieron modificaciones de acuerdo a la petición que realizaron. Es muy difícil modificar el 
presupuesto, porque es similar. La mayoría de las dependencias se van a quedar como están, aún así el 
ejecutivo está proponiendo 8 millones y medio más para el Tribunal Superior de Justicia, tomando en cuenta las 
modificaciones que tuvo este órgano. Los proyectos que presentó el poder judicial al legislativo están bien 
fundamentados, sin embargo cabe aclarar que hay algunas dependencias que solicitan mayores recursos para 
enriquecer la tarea que realizan, lo que está bien, pero a la hora de la verdad cuando ya se asigna el 
presupuesto solicitado por estas dependencias hacen modificaciones y ocupan este dinero para gasto corriente. 
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Esto lo tienen que vigilar los diputados para que los recursos realmente se vayan en beneficio de la ciudadanía.  
Cuando gobierno no tiene capacidad financiera en cuanto a las obras magnas que se estén realizando, éste 
tiene que recurrir a la instancia superior, es decir el gobierno federal. El estado está endeudado desde hace dos 
sexenios y el actual gobierno está solventando la misma, además de que no la ha aumentado. Sí habrá 
recursos del excedente petrolero para este año, pero se prevé que sea menor, ya que el precio del petróleo va 
a la baja. Percibe una buena legislatura ya que hay capacidad en todas las fracciones parlamentarias. No va a 
haber ningún problema en la aprobación del presupuesto ya que se necesitan 16 votos y hay 13 diputados del 
PAN, además de que espera que varios diputados de oposición también voten a favor.  Invita a los diputados de 
oposición a que conozcan a fondo el presupuesto, pero sabe que tienen otras tareas que realizar en sus 
comisiones. Él recibió el presupuesto el viernes, por lo que no tiene mucho tiempo de revisarlo. No tienen más 
recursos para distribuirlos a las dependencias que lo solicitan, ya que si se le dan más recursos a una 
dependencia se le tienen que quitar a otra. Espera que mañana se apruebe en la comisión el presupuesto para 
que se analice en el pleno del congreso. (NC) 
 
Entrevista de noticentro en la mañana. Jaime Escobedo coordinador de los diputados del PRI, señaló que la 
ley establece que antes del 15 de diciembre tienen que aprobar el presupuesto de egresos del estado. A los 
diputados de su partido les preocupa mucho la falta de recursos para diversas instituciones como el Tribunal 
Superior de Justicia y la UAQ. La integración del presupuesto debe de ser de forma democrática. Se 
encuentran ante la contrariedad de que no han sido informados de todas las partes del presupuesto, por lo que 
han solicitado reuniones de trabajo con algunos órganos como el Tribunal Superior de Justicia, la Comisión 
Estatal de Información Gubernamental, la UAQ y la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, así como con 
el secretario de finanzas para poder conocer más de fondo las partes del presupuesto. No se puede aprobar si 
no se conoce de fondo. Desde hace mes y medio el grupo parlamentario del PRI estuvo pidiendo el trámite que 
se le iba a dar al presupuesto, sin embargo nunca existió un trámite. El proyecto se entregó al congreso el 30 
de noviembre, al 5 de diciembre todavía no se les había dado la información, por lo que acordó junto con otros 
coordinadores parlamentarios que se les diera acceso a la información, aunque todavía no había sido turnado al 
pleno. Únicamente se les dio una parte muy pequeña de la información. Los que han estado asistiendo a las 
reuniones con los diferentes organismos ya mencionados son los grupos parlamentarios del PRI, del PRD, del 
PVEM y de Convergencia, con muy poca asistencia del PAN y con la ausencia del presidente de la comisión de 
planeación Eric Salas. Ellos sí están preocupados por que el presupuesto tenga un carácter democrático y se 
destinen para recursos a los más pobres del estado, ya que todavía hay mucha marginación en la entidad. Se 
deben de establecer acciones que hagan eficientes los recursos, y si eso tiene que ver con la etiquetación de 
recursos directos le parece bien. Uno de los programas de desarrollo más exitosos que tuvo el país en los 
últimos años fue el programa de Solidaridad, en donde la federación daba recursos directos a los municipios y a 
las colonias. Cuanto se etiquetan los recursos a través de programas específicos y dan una seguridad en la 
eficacia de la aplicación siempre serán bienvenidos. Si se etiquetara el 3% del presupuesto a la UAQ para el 
gasto en determinadas áreas le parecería correcto, así como en el Tribunal Superior de Justicia. Sin embargo 
también hay que dejar asentado que la Universidad tiene algunos problemas que tiene que ver con la seguridad 
social de los trabajadores que se tiene que resolver, al que le tienen que entrar trabajadores, la Universidad, el 
gobierno local y el gobierno federal. La legislatura aprobó la reforma a la ley orgánica del poder judicial, pero el 
ejecutivo no lo contempla en el presupuesto de egresos. Están considerando la posibilidad de evaluar los 
programas de gobierno, saber cuánto se gastó, cuál es el porcentaje de eficacia, entre otras cosas. Más allá de 
la aprobación del presupuesto, lo que es importante es establecer un programa que evalúe la eficacia de la 
aplicación del mismo. Los ciudadanos tienen derecho a conocer esta información. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Defienden libreros el precio único, como condición para sanear el mercado de los libros, afirma su dirigente 
Luis Rabel Fernández. (FP) 
 

SOCIEDAD 
Trabaja la Secretaría de Comunicaciones y Transportes en seis frentes del Libramiento sur poniente, obra que 
recibirá 174 mdp del presupuesto del próximo año, para la realización de 28 kilómetros de un nuevo cuerpo, y 
completar a cuatro carriles la vialidad. (PC) 
 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes y la Policía Federal de Caminos intensificarán los operativos en 
puntos carreteros y la revisión aleatoria de choferes en la Terminal de Autobuses de Querétaro, a partir del 
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próximo domingo y hasta el 10 de enero, dio a conocer el director del centro SCT en Querétaro, Juan Antonio 
Ruiz Menier. (PC) 
 
Comunicado. La SCT informa que Traza tu ruta 2, es un sistema de información para los usuarios de las 
carreteras del país, ofrece al usuario, información sobre las características de las carreteras y puentes de cuota, 
las tarifas vigentes de las vialidades, tiempos de recorrido y el viaje más directo por vía terrestre, entre mil 166 
poblaciones del territorio nacional. Se puede consultar en www.sct.gob.mx (PC) 
 
El jefe del departamento de verificación y vigilancia de la PROFECO Juan Antonio Buerba Villanueva informó 
que desde el 14 de noviembre pasado hasta el 6 de enero del 2007 mantendrán el programa especial de 
verificación y vigilancia de navidad, fin de año, vacaciones y reyes 2006-2007, donde se exhortó a los diferentes 
establecimientos de la ciudad a que realicen prácticas comerciales sanas. (NC) 
 
Con 6 horas seguidas de música de mariachi y rondalla dedicados a la virgen de Guadalupe comenzó la 
celebración del 475 aniversario de su aparición en el cerro del Tepeyac. Cantos, oraciones y muestras de 
sacrificio llenaron el templo de la Congregación durante las tradicionales mañanitas a la virgen. (NC) 
 
Con flores, veladoras y canciones, miles de queretanos cantaron las mañanitas a la Virgen de Guadalupe, por 
los 475 años de su primera aparición en el cerro del Tepeyac. (PC) 
 
Con el ya tradicional himno guadalupano y con flores, esta mañana cientos de queretanos acudieron a la iglesia 
de la Congregación a visitar a la imagen de la virgen de Guadalupe, en el marco del 475 aniversario de sus 
apariciones. (NC) 
 
Como desde hace 42 años, los más de mil locatarios del mercado Escobedo, llevaron las mañanitas a la Virgen 
de Guadalupe, para agradecerle su protección, explicó Raúl Gutiérrez Álvarez, Secretario general del 
mercado. (PC) 
 
Con alegría y emoción los mariachis estaban disfrutando de la fiesta de la virgen de Guadalupe. Con sus 
canciones alegraban a los vendedores del mercado Escobedo. (NC) 
 
La fe Guadalupana no fue suficiente para rescatar a las florerías de la caída en las ventas de más de un 50% 
en este año, de acuerdo a lo que señala Manuel Frías, comerciante en este giro desde hace más de cuatro 
décadas. (PC) 
 
El comercio informal y la mala economía han debilitado la venta de flores en el festejo de la virgen de 
Guadalupe. De acuerdo a los vendedores del mercado Escobedo este año las ventas cayeron más de 50%. 
(NC) 
 
Denuncian comerciantes del Mercado de la Cruz, que las bajas ventas de productos navideños, se deben a la 
alta competencia que tienen con los centros comerciales. (PC) 
 
Cabeza. Este día, el Sistema estatal DIF realizó un desayuno para reconocer el trabajo de más de 2 mil 
voluntarias de todo el Estado, en apoyo de programas de esta dependencia. La Presidenta del SEDIF, Marcela 
Torres, afirmó que de no existir el trabajo voluntario, sería imposible atender a los más de 60 mil beneficiados 
de estos programas. (PC) 
 
Sección de COESPO. La pobreza influye en la violación a los derechos humanos; la exclusión es el más grande 
reto de la humanidad. (FP) 
 
Sección. Emilio Vasconcelos señala que el municipio no ha establecido el órgano de vigilancia y seguimiento 
de Querétaro como patrimonio de la humanidad y eso podría generar la pérdida de esa categoría. (FP) 
 

MUNICIPIOS 
La secretaria de administración municipal Yolanda Sánchez Barraza informó que del 20 de diciembre al 8 de 
enero el 60% de los empleados tomarán vacaciones, aunque habrá guardias. (NC) 
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Cabeza. Está prohibido que el personal de limpia exija a la ciudadanía un aguinaldo por dar el servicio de 
recolección de basura, señaló el Secretario de servicios públicos municipales, Alejandro González Valle, al 
anticipar que el servicio se suspenderá los días 25 de diciembre y 1 de enero. (PC) 
 
Por falta de los permisos correspondientes, en El Marqués han cerrado 40 establecimientos, dio a conocer el 
Alcalde, Enrique Vega Carriles. (FP) 
 
Sección Zona metropolitana. En el municipio de Corregidora se llevará a cabo este viernes a las 12 horas, la 
degustación de la esencia de agave azul marca Bravo, elaborada en aquel municipio, en el Restaurante El 
Caserío. En el municipio de El Marqués, el Edil Enrique Vega Carriles entregó 52 mil pesos para la realización 
de la tradicional fiesta de la Virgen de Guadalupe y la fiesta del gallo que se lleva a la morenita del Tepeyac. 
Este día, el presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle realizó una gira de supervisión de 
obras contempladas en el plan municipal de los 100 días. (FP) 
 
Cabeza. En las instalaciones de la Presidencia municipal de Tolimán, este medio día, el Edil, Martín Jiménez, 
realizó la entrega de 56 despensas navideñas a trabajadores sindicalizados del ayuntamiento. (PC) 
 
Cabeza. Con una inversión de más de 400 mil pesos, esta mañana el Edil de Tolimán, Martín Jiménez presidió 
el arranque de los trabajos de remodelación de la secundaria técnica número 5 de la zona, que va a beneficiar a 
más de 500 alumnos. (PC) 
 

AGROPECUARIA 
Fueron diez animales con presencia de clenbuterol los que ocasionaron el veto a dos introductores en el rastro 
de Querétaro, precisó el secretario de servicios públicos municipales, Alejandro González Valle, al precisar 
que seguirán con las medidas de seguridad para evitar este problema. (PC) 
 
Sacrifican caprinocultores ganancias, para no afectar el bolsillo del consumidor, manifiesta Rosalba Morales 
Arroyo. (FP) 
 
En apoyo a los caprinocultores, en el marco de la Feria Internacional de Querétaro 2006 se invita a la 
degustación de carne de borrego que se llevará a cabo el sábado 16 de diciembre en el salón del área del 
centro Eco expositor a las 14 horas. (FP) 
 
Cabeza. Es necesario fortalecer el frente en busca de más recursos para el campo o habrá un desplome mayor 
para el sector, afirma Juan Hernández Moreno, dirigente de la CNC en Querétaro. (FP) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Se suman los municipios de Querétaro, Corregidora, El Marqués, Jalpan y Arroyo seco, al programa de 
recolección de celulares de desecho que la delegación estatal de la PROFEPA amplió hasta el próximo mes. Lo 
mismo se incorporó la empresa Kellogg a partir de esta semana, informó el delegado Arturo Eulogio Ortiz 
Montes. (PC) 
 
Incrementa el índice de consumo de tabaco entre los jóvenes, principalmente en las mujeres, señaló Jaime 
Ponce, comisionado estatal contra las adicciones. (PC) 
 

LABORAL 
Recaerá sobre los trabajadores el peso del incremento a los gravámenes fiscales, afirma Francisco García 
Granados, líder de la FTEQ. (FP) 
 
Cabeza. A menos de un mes para que concluya el plazo para que el Sindicato de Trabajadores al Servicio de 
los Poderes del Estado llegue a un acuerdo salarial con el gobierno, aún no hay arreglo, sin embargo la 
presidenta del comité de vigilancia Elena Lara Hernández aseguró que los trabajadores no tienen de que 
preocuparse. (NC) 
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Cabeza. La Comisión nacional de salarios mínimos, no los sindicatos, es la que requiere modernizarse, afirma 
el dirigente de la CTM, Jesús Llamas Contreras. (FP) 
 
Cabeza. Out helping cumple con las prestaciones de ley al cierre del año, afirma su director general, Nicolás 
Becerra; de otras out sourcing, no opina. (FP) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Crece la piratería de películas en la temporada navideña, denuncia Javier Gómez Lamadrid. (FP) 
 
Entrevista de noticentro en la mañana. José Ramón Carnicero presidente de los consejos de concertación 
ciudadana para la seguridad, señaló que quieren apoyar la iniciativa del diputado Alonso Valdovinos acerca 
de destinar un porcentaje de las infracciones de tránsito para apoyar a las instituciones de bomberos en el 
estado, ya que tienen una situación económica bastante apretada. Dijo que este consejo es un espacio de 
participación ciudadana donde asisten representantes de todo tipo de organizaciones a plantear políticas en 
materia de seguridad, así como conocer lo que hace la autoridad en esta materia. Se busca llegar a diálogos en 
este consejo para llegar a un consenso y ver que es lo más conveniente para Querétaro. Respecto a la 
propuesta del diputado Valdovinos se busca que el descuento por pronto pago en las infracciones de tránsito se 
reduzca a un 25%, en vez del 50%, para que el otro 25% sea destinado al fondo de bomberos. El municipio y el 
estado tienen niveles de seguridad bastante satisfactorios, sobretodo comparado con otros estados, sin 
embargo hay que apretar tuercas en ciertos aspectos. Invitó a la ciudadanía a que participe en el aspecto de la 
seguridad denunciando. Se necesita una acción conjunta entre ciudadanía y autoridades. Para mayores 
informes sobre lo que hace este consejo se pueden comunicar al teléfono 212 1032. La inseguridad es la 
consecuencia de varios factores, por lo que se tienen que fomentar una serie de factores que alienten la sana 
convivencia, lo que se verá reflejado en niveles de seguridad, ya que no sólo se trata de tener una mejor policía. 
(NC) 
 
 
 


